
■特约撰稿人 王毅敏
周日下午，笔者从郑州纬一路的家步

行到紫荆山的“茶咖茶”茶餐厅写文章，
虽不足 1000 米的路程，但是走下来之后
感慨良多。

那天，刮着微风，下着蒙蒙秋雨，笔
者出了小区不远就到了原新华社的大楼
前，朝南的门口陆续有十一二岁的学生出
来，因为上面有一所培训学校，周日很多
家长都送孩子来这里参加培训。笔者驻
足，发现孩子脸上都没有几个是开心的，
也许是学习压力大的缘故吧。

他们离开时乘坐的交通工具让笔者看
到这个社会不同阶层的差异：接孩子的家
长有男有女，年龄都差不多。最好的交通
工具是一辆崭新的宝马X6，而有的却是
一千多元的电动自行车。社会阶层的差异
就这样存在着。

有次，笔者在家乡的一家擦鞋店里擦
鞋，老板娘是个非常爱八卦的人，她给我
讲了一件真实的事情：她们参加婚宴时，
遇到老家是周口农村的一家人，夫妻俩都
在北京读的大学，男的是博士，女的是
硕士。毕业后俩人在北京某大学工作，
由于专业限制，几乎没有外快可拿，所以
在北京生活质量非常一般，孩子都上小学

二年级了，依旧没有房子，现在住在北京
的地下室。

老家周口师院曾经多次邀请夫妻二人
回到周口师院工作，除了给一套260平方
米左右的房子之外，还给 50 万的安家
费。即便是这样，他们依然拒绝而选择留
在北京。

擦鞋店的老板娘说：我看了他们的孩
子感觉好可怜，他在餐桌上吃饭的动作及
神情就像从没吃过这些东西似的。

笔者能理解她所说的话，自己也是从
农村一步步打拼出来的，这些年也经受过
不少磨难，但自己愿意这么辛苦地拼搏，
为的是让自己的孩子能挺直身板站在别人
面前。

社会的现实就是这样，并不以人的抱
怨或怒骂而改变什么。我们唯一能做的就
是靠自己的努力与拼搏改变自己的现状。

虽然“地王”目前因各种调控暂时不
会频繁出现，由“地王”带动的房价飞涨
也会得到相应遏制，郑州也不会像 8 月、
9月时那样房价跳涨，但即便这样，好多
人原本的购房计划也会落空，因为房价并
未因此轮调控有多大改变。

笔者认为，无论是改善型还是刚需型
的购房者，都会因为8月、9月份的房价

上涨而付出更多的努力。
今年三、四线城市房价也有所上涨，

虽然涨幅和二线城市，尤其是郑州这样的
热点城市没法相提并论，但据笔者走访发
现，就三、四线城市的漯河来说，今年房
价已经上涨了接近10%。这就意味着你买
一套100平方米左右的房子要比以前多付
近4万元，按照三、四线城市的收入水平，
这近4万元钱相当于一个人一年的收入。

不少人认为是“丈母娘推高房价”，
怪丈母娘太势力——没有房子、没有车就
不嫁女儿。

但当你在瓢泼的大雨中，骑着电动自
行车接孩子放学回家，却被淋得浑身湿透
时，你邻居母女俩刚从地下车库里出来，
心中或许不免有些酸楚吧。

这还是你拥有一套房子的情况，但若
你没有房子呢？该怎样解决到处找房子搬
家的各种烦恼，怎样面对房东涨价时势力
的面孔？

笔者认为，人与人生活差距的衡量标
准，或许就是以在某个城市是否拥有一套
房子开始的。

前段时间去上海，在那里见到了大学
同学，博士毕业的他于 2008 年通过单位
集资以2800元的单价购买了一套130多平

方米的经济适用房 （是大学的家属楼）。
同学除了这套房子之外，没有购买其他房
产，现在市值已经超过千万，但他并没想
过要卖掉，因为正是有了这套房子，他们
一家三口人才可以很轻松舒适地生活。他
说即便将来孩子成家了，因生活习惯而不
能住一起的话，他们老两口可以在周边租
房，或者回河南老家去。他说这话时显得
十分轻松，但如果他没有这套房子的话，
还能说得这么轻松吗？答案自然是否定
的。

笔者因为学的是教育，同学大多都
是教师。这些同学上学期间的差别不
大，但有人读了硕士留在郑州，有人读
了博士去了北京、上海，有人还在乡村
学校教学。同学在入校时的差距很小，
但毕业 10 年后差距逐步拉开，下一代的
差距就在于他们自己的选择上。继而，整
个社会阶层的差异就这样被活生生地拉开
了。

社会现在还处于分化期，留在大城市
工作生活的话，整个家庭的命运会因你今
天的选择和努力而改变。

房子可以是租来的，但生活不是。属
于自己温暖的家，会让你的生活更加惬意
美好。

另眼看楼市闲话楼市闲话楼市

有房，有爱，才有家。
为了拥有这个梦寐以求的家，有人无奈地啃老，有人光荣地

加入“房奴”大军，有人苦苦奋斗数十载，不论多苦，无论
多难，只为在这个城市拥有一处真正属于自己的栖身之所。所
以，房子，注定承载了太多的故事。

也许你的买房过程很艰辛、很曲折，也许你还没找到心

仪的房子，也许现在的你已有足够的能力买房，也许你是一
个整日面对购房者的置业顾问……但对于这个话题，每个人
都会有自己特别的感受。在此，“我和房子的故事”欢迎大家
挥笔写下自己的真情实感，以纪念曾经艰难、无助、心酸但
又值得骄傲的过往。

投稿信箱：chahua.123@163.com
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住房公积金专栏

巡查我市住房公积金管理工作

中心快讯

走进恒大走进恒大

本报讯 （记者 赵 敏） 10 月 21 日
起，国家六部委派出住房公积金巡查组
对漯河市住房公积金日常管理工作进行

为期三天的巡查。巡查组在漯河市住房
公积金管理中心听取了我市住房公积金
情况汇报，并对中心驻市行政服务中心

业务窗口和临颍县管理部进行了实地考察
调研，详细了解了我市住房公积金制度建
设情况、住房公积金归集、使用、贷款情

况以及“公转商贴息贷款”业务运行情
况，对我市住房公积金近年来的工作成绩
给予了充分肯定。

国家住房公积金巡查组

年初以来，市住房公积金管理中
心加大了内审工作力度。一是改原来
的年底集中稽核调整为日常稽核，保
证稽核审计工作的及时性；二是大幅
提高业务档案的抽查比例，强化稽核
审计工作的准确性；三是扩大审计范

围，首次将财务工作纳入稽核审计工
作，对财务经费凭证、业务凭证、系
统内财务报表、银行存款、增值收益
及分配等资料数据进行了重点审计，
强化稽核审计工作的全面性；四是突
出问题整改。稽核中发现的问题及时

与相关业务部门进行反馈，确保问题
及时解决。

本次共抽查贷款档案 243 份、提
取 档 案 1288 份 、 归 集 缴 存 业 务 档 案
664 份 ， 均 超 过 该 业 务 档 案 总 量 的
10%。除业务档案外，还对城区及两

县 33 个按揭准入项目的资料审核及现
场勘察行为进行了抽查监督。通过加
强 内 审 工 作 ， 进 一 步 规 范 了 内 部 管
理，确保我市住房公积金资金安全有
序运行。

张龙

中心动态

加强内部稽核审计工作
对于借款人而言，在申请条

件、贷款利率、贷款年限、月还
款额、还款方式等方面完全一
样，没有不同。对于住房公积金
管理中心而言，每月要向银行进
行利差补贴。只要借款人在偿还

贷款期间按时还款、按时缴存住
房公积金，住房公积金管理中心
会按合同规定一直补贴利差；若
借款人违约，住房公积金管理中
心则不再补贴利差，该笔贷款将
转为商业贷款。 顾琳

公转商贴息贷款是指住房公
积金管理中心在资金流动性相对
不足时，委托商业银行按照住房
公积金管理中心审批的贷款额
度、贷款期限和贷款利率向缴存
住房公积金的借款人发放的商业
性个人住房按揭贷款，借款人按

照住房公积金的贷款利率，按期
归还贷款本息，由住房公积金管
理中心按月给予商业银行利息差
额补贴，待住房公积金管理中心
资金流动性相对充足时，再将商
业性贷款转回住房公积金贷款。

顾琳

什么是公转商贴息贷款

公积金知识连连看

公转商贴息贷款
与公积金贷款有何不同

房子，代表着生活品质

■郭睿新
10 月 14 日，地产行业才真

正清楚认知到新 《广告法》 的恐
怖。恐怖到什么程度？自己去看
看朋友圈吧，保证就是一部地产
版 《行 尸 走 肉》， 在 这 个 世 界
里，你所有的推广没有一个地方
是安全的。

2015 年 9 月 1 日 ， 发 布 新
《广告法》 以来，这次是地产行
业最严格的一次执行，罚款力度
也是叹为观止，删稿、焚书、撤
广告的现象随处可见。一些常用
的名词都被禁止，很多人只觉得
要重新学习广告，不会写文案了。

这两天，房地产从业人员们
都在忙着删除一个时代的记忆。
那 些 10 分 钟 拼 出 来 的 楼 盘 导
购、半小时成型的微信软文，都
在“嗒嗒”的鼠标点击声中，被
删了个一干二净。但如果因此以
偏概全，认为房地产文案都等同
于违反广告法，那我是不服气
的。不信你看下面这些文案。

关于楼盘位置：“在向西的
潮流中，我们向东。”

关于户型描述：“会包容的小
户型，才装得下不讲道理的爱情。”

关于学区房的描述：“孟母
不迁了。”“别让你的房子，拖累
了你的孩子。”

关于房价说法：“房价不会
跳水，只是在做俯卧撑。”

刚需盘的接地气儿文案：

“丈母娘，我是赵宝城，房俺买
了，恁妞嘞？”

关于楼盘周边环境文案：
“金石滩是我藏给你的钻戒，每
天都有一枚。”“不想每天在别人
的花园里和你散步。”

儿童节借势文案：“小时候
那些梦想，长大后全都成了买
房。”

鸡汤型文案：“爱情易碎，
现实万岁。”“买房结婚这么神圣
的 事 ， 别 老 打 着 爱 情 的 名 义
了。”“我打开爱情这扇窗，却看
见无房的凄凉。”“你可以继续漂
泊，但爱情不同意。”“城市欠你
一 个 位 置 ， 你 差 孩 子 一 个 故
乡。”“故乡眼中的骄子，不该是
城市的游子。”“别让这座城市留
下你的青春，却留不下你。”

关于楼盘品质文案：“只有
董事长最了解董事长。”

万科系列文案：“没有一定
高度，不适合如此低调。”“一生
领导潮流，难得随波逐流。”“踩
惯了红地毯，会梦见石板路。”

“看不见浮华，正是价值所在。”
“让深圳人的脚步慢下来，万科
用了 20 年。”“为每一个家园，
见证一生承诺。”“最温馨的灯
光，一定在你回家的路上。”“潮
来潮去，生活的本质永恒。”

看的笔者文案之魂都燃烧起
来了，谁说不违反 《广告法》，
就写不出好的房地产文案？■本报记者 赵 敏

时至深秋，天气转凉，而恒大御景售
楼部里却一片火热，瑟瑟秋风也挡不住客
户购房的热情。在诸多购房者期待中，恒
大御景重磅推出了二期新品恒大御景·天
誉，瞰河阔景三房，10月22日在恒大御
景售楼部荣耀开盘。128平方米~132平方
米瞰河阔景大三房，拥揽双河湾景。

阔景大三房
幸福生活一步到位

据悉，此次恒大御景开盘的二期新
品，属于市场上深受欢迎的 128 平方米~
132平方米大三房。一套面积适中，推窗
便是无限自然风光的河景房是广大消费
者心中的理想之所，此次开盘的二期新
品9#天誉，无论位置还是户型都非常优
越，与市政府仅一河之隔，一线观河，
出门即是沙澧公园河堤，加上恒大千亿
房企的品牌实力，欧陆风情园林，国标
羽毛球场，使得恒大御景·天誉一经推
出便引起客户强烈关注。开盘当天，来
订房者人数众多，销售之势可谓是异常
壮观。

青睐源于品质
全装修交楼标准受欢迎

作为行业龙头企业的恒大集团一直以
来都秉持走精品地产路线，其项目开发从
战略考量到选址、规划设计、材料进场、
建筑施工、验收、交房等所有环节无不用

严苛的高标准严格要求。也正因如此，其
旗下楼盘才能凭借优越区位、装修品质、
高性价比而饱受市场欢迎，才能在愈加激
烈的市场竞争中脱颖而出。

近年来，装修房逐渐成为消费者购房
的一个重要因素，漯河恒大项目作为中
国恒大集团入驻漯河的扛鼎力作，特邀
众多业内知名装修设计师针对不同户型
反复推敲，在装修空间实用、材料优
质、视觉美观、人性化细节、使用耐
久、施工工艺等角度通过合理搭配将人
性化的设计融入创新户型中，令户型设

计在审美与实用中完美平衡。同时与美
标、海尔、固力、博德等汇 300 多家知
名品牌建立直供战略联盟，在材料供应
的源头上严格把控，只为给购房者提供
一种崭新的生活方式。

醇熟配套
彰显品质生活

完善的社区配套，成熟的社区生活，
典雅的欧陆园林景观，都是购房者热捧的
理由！漯河恒大名都和恒大御景紧临一线

沙河，移步异景，天然氧吧；地处市区繁
华地，衔接沙河南北各大商圈，都市生活
触手可及，且均建有风情商业街；2800
平方米湖景会所、健身大厅、桌球室、游
泳馆、棋牌室、儿童乐园等配套设施一应
俱全。丰富的生活服务配套让每一个恒大
御景业主都能感受到缤纷生活的精彩。

河景华宅
二期新品巨惠开盘

恒大御景，一座坐落于市区的河畔美
宅，真正做到了出则繁华、入则宁静的和
谐自然。醇熟的配套还有那四时风景各不
相同的沙澧生态绿廊，人居生活从此拉开
帷幕。恒大御景二期新品天誉128平方米
~132 平方米瞰河阔景大三房，想拥有一
套河景美宅的你一定要抓住此次最佳购房
时机！

10月29日~30日，恒大名都销售中心
将举办“拉斯维加斯风情·游艇巡游派
对”活动。恒大号游艇停驻漯河，拉斯维
加斯兔女郎魅惑来袭，一场激情四射的游
艇派对即将火辣开启；恒大号游艇观光体
验、拉斯维加斯狂欢派对、极限摩托艇驾
乘、抓娃娃大行动等你high翻天！

10 月 29 日~30 日，恒大御景销售中
心将举办“魔法城堡·黑暗料理”活
动。10 月 29 日~10 月 30 日，万圣节魔法
来袭，重口味黑暗料理挑战你的胆识。
万圣保龄球大作战等你来挑战，还能亲
手制作恐怖捣蛋面具、更有神秘人派发
万圣糖果哦！

瞰河阔景大三房 新品加推受热捧

离了“最、第一、国家级”
就写不好房地产文案了吗

■本报记者 刘 丹
2016 漯河秋季房展会即将开

幕的消息一经发布就吸引了众多市
民的关注。各参展商带来的一系列
优惠促销方案、幸运半价房抽奖活
动、建材家装展、汽车展、文艺演
出等都强烈刺激着大家的逛展欲。

大幅优惠是逛展最大诱惑

“我一直想换房，但由于工
作性质的原因，平时忙，节假日更
忙，根本没时间一家一家跑楼盘，
刚好听说漯河秋季房展会马上到
了，就想着到时抽一天时间了解情
况，对价格、户型、地段等也都要
比较一下，选一套心仪的房子下
单。”家住泰山路一小区的王先生
表示，这么大规模的展会，优惠力
度肯定比平时大，自己非常期待。

和王先生的想法类似，小杨
也准备在房展会上淘一套性价比高
的房源，他说：“我和老婆现在还
在租房，再有半年孩子就要出生
了，我不想让孩子出生了还没有一
个属于自己的家，所以这次展会我
看到合适的就会出手。对于区位和
面积，他笑言：“最好是附近有学
校的，面积不要太大，90平方米
左右的就可以。如果足够幸运，我
非常想抽到那套半价房。”

一条龙服务很省事

对于生活节奏比较快的市民

来说，时间真不是说挤就能有的，
况且自己下班时间一般店面也下班
了，还真抽不出大块时间慢悠悠地
货比三家。而房展会上，家装建
材、汽车的悉数参与，也让购房、
购车和准备装修的市民着实省却了
东奔西走的麻烦。

“我房子刚刚交房，正准备
装修，这次房展会上刚好可以集中
看看家装建材，不用来回奔波就能
货比三家。”赵女士告诉记者：“我
之前也看了几家，后来工作一直
忙，装修的事暂且搁浅了，房展会
上看不仅可以多看，还可以横向、
纵向比较价格，综合比较之后心里
也会有谱了。”

闲着没事就是逛个热闹

每年的房展会上，主办方和
参展方都会贴心为市民准备一些精
彩的文艺演出，让展会气氛更加活
跃，吸引更多市民前来逛展。

今年62岁的孟女士家住会展
中心附近，平时在家专门带孙子的
她，总是爱去热闹的地方，按她的
话说就是让孙子多见识外面的世
界，对小孩子的性格和大脑开发都
有好处，因此会展中心的活动一般
都不会落下。“房展会这几年我都
会参加，过去看看文艺节目，顺道
也给亲朋好友介绍一下，谁家刚好
有买房买车需求了，可以过来看
看，能选个中意的不更好？”说到
逛展会，她爽朗地谈着她的心得。

我期待这样的房展会

开盘当天现场实景开盘当天现场实景。。


